



**Nombre de alumno:** Ángel Gabriel Hernández Sánchez

**Nombre del profesor:** Guillermo Montesinos Moguel

**Nombre del trabajo:** Ensayo

**Materia:** Ética y Bioética Veterinaria

**Grado:** 8°

**Grupo:** MVZ.

**Unidad:** 2

Ocosingo, Chiapas Sábado 16 de febrero de 2025

## Ensayo sobre La situación actual de los animales y la aplicación de las 5 libertades de John Webster

La bioética, ha sido cada vez más extendida en todo el ámbito Veterinario, ya que, este es un factor trascendental, esta nos ayuda a modular la actitud y respuesta del Humano hacia la gran diversidad de animales que existen en el planeta tierra, tanto terrestres como los marinos. Cabe recalcar que cada uno de estos autores ha dado muchas aportaciones a la humanidad, para así poder deliberar mucho mejor en cuanto sustractor de materiales esenciales para la tecnología humana.

Pasando con el primer autor el cual es, Tom Regan (1938-2017), este fue Filósofo estadounidense especializado en teoría de Derecho de los Animales. Profesor emérito de filosofía en la Universidad Estatal de Carolina del Norte donde enseñó desde 1967 hasta su retiro en 2001. Este gran filósofo represento el pensamiento de muchos en esa época, dentro de las cosas que pudo realizar se encuentra como el autor de 4 libros sobre la filosofía de los derechos de los animales, incluyendo The Case for Animal Rights (La Causa de los Derechos de los Animales), uno de un puñado de estudios que han influido en el moderno movimiento de liberación animal.

Tom Regan declara lo siguiente: “Me considero a mí mismo como un defensor de los derechos de los animales y como parte del movimiento de los derechos de los animales. Este movimiento, tal y como lo concibo, está comprometido con una serie de objetivos”. Estos objetivos son los siguientes, la abolición total del uso de animales en la ciencia, esto refiriéndose al uso experimental de algunos fármacos en animales, ya que estos llegan a causar los efectos adversos de los medicamentos (RAM), este mismo autor junto con otros proponían el uso de sistemas computarizados y el uso de tejidos vivos para la experimentación de fármacos, sin embargo este tipo de prácticas en cuanto a productos farmacológicos, no le veo conveniente el uso de estos métodos, por lo cual al ser usados no tendríamos un amplio panorama de sus RAM, y estos podrían ocasionar grandes

daños a la población humana y también a la población animal, en caso de las especies domésticas y fauna silvestre.

Como otro punto que trato Tom Regan, fue la total eliminación de la ganadería comercial, este es un punto de partida muy panorámico y extenso cuando se habla de este tipo de temas, para empezar, la producción Intensiva la conocemos como el tipo de producción donde se maneja menor espacio para el animal, y así obtener una mejor ganancia de peso (Muscular y crecimiento) volviendo en si las especies productoras (Aves, Bovinos, Porcinos y Equinos) sedentarios, para reducir su quema calórica y maximizar la glucólisis. Pero toda esta producción se da por medio del consumo y demanda del ser humano, no estoy tratando de ir en contra de mi especie, pero si tan solo nos diéramos cuenta que la producción de la ganadería comercial no solo afecta al derecho de los animales como implemento Tom Regan, sino que también tiene un impacto en el ambiente, siendo este la gran acumulación del gas metano, que es producto de las heces de estas especies productoras, este gas causa que la capa de ozono que se divide en 4 partes, este permitiendo la entrada de rayos Ultravioletas (UV), asi dando origen al colapso de la zona glaciaria de los dos polos. Como siguiente y último punto que trato fue la total eliminación de la caza como deporte y comercio, este siendo en sí uno de los factores desencadenantes de polémica para el autor, ya que, el humano siempre ha sido uno de los que se considera por encima de muchas especies, sin embargo este no ha podido manipular todos los elementos para considerarse excelente, y por ello la apreciación de las pieles, plumas, cuernos y otras materias primas de animales silvestres han sido puestas como valiosas para el ser humano, es por ello que es interesante como Tom Regan le da un punto de vista a este tipo de cosas que otras personas no logran comprender, no obstante, pienso que él deber de controlar especies que alteren el ecosistema también es un muy buen factor a considerar, no solo hablando de la fauna, sino también en cuanto a algunas plantas que puedan afectar la fertilidad del suelo, o que a su vez están requieran de muchos nutrientes que le sean beneficiosas para otras plantas, o en dados casos la presencia de plantas carnívoras y venenosas.

Tom Regan también habla sobre el término Vegetarianista, este consiste en omitir el consumo de la carne animal y reemplazarlo por otras fuentes de alimentación como lo era en esa época el tofu y sumado a la actualidad lo que es la soya. Popularizo el término Utilitarismo, que era un valor agregado que el ser humano daba a los animales para determinar si eran importante la presencia de este, concluyendo que este término se ligaba más como lo era el especismo, por lo cual este menciona los términos "Valor Inherente" y "Sujeto Moral", ambos términos dictaban que la acción de casa ser vivo y no vivo juega un papel importante para el desarrollo de nuevos ecosistemas o la ausencia de estos significaba la pérdida de muchos de estos recursos, teniendo en sí que la manipulación del humano en cuanto estos factores suponía la destrucción de muchos de estos fascinantes ecosistemas o relieves.

Pasando con el autor Peter Singer, Es un filósofo utilitarista australiano este es profesor de derecho y de filosofía en la Universidad de Monash (Melbourne). Tras sus estudios iniciales en Australia, se traslada a la Universidad de Oxford, donde toma contacto con el utilitarismo ético mediante la lectura de autores en lengua inglesa, como Jeremy Bentham y John Stuart Mill. Y también tiene lugar su conversión al vegetarianismo, por influencia de algunos estudiantes, que le despertaron el interés por los problemas en ética aplicada relativos al trato ético a los animales, el aborto, la eutanasia, la pobreza, la distribución de ingresos, la educación, entre otros.

Este autor apoyo los términos de Utilitarismo y los principios del vegetarianismo, y no solo esto sino que también llegó a dar puntos clave para la formación de la ética animal la cual nos menciona puntos esenciales como lo es el término "especismo" para describir la preferencia por los intereses de la propia especie sobre los de otras. Esta dio paso a un mejor desenvolvimiento en cuanto al poco mérito que tenemos sobre las otras especies. También fundamentó la ética aplicada al ámbito animal, lo que ha tenido un impacto en la legislación internacional sobre el bienestar animal, siendo un tema serio para los animalistas y protectores de los animales, este tuvo

un gran impacto tanto social como políticamente, contribuyendo a la formación de derechos como lo es en la producción de ganado vacuno y de otras explotaciones.

En su libro *Liberación animal* (1975), Singer sostiene que solo los seres autoconscientes tienen un interés propio en vivir, es algo muy apreciable que muchos de estos filósofos lleguen a tal punto por el bienestar y el tratar de comprender la influencia de otras especies, no diciendo esto con el fin de denigrar otros pensamientos sino siendo uno de mis pensamientos el siguiente ¿Singer tomo en cuenta que este término no solo lo popularizo para los animales? Pues este mismo se sostiene a la Psicología humana, siendo tan verídico y revolucionario, ya que cada especie nace con un comportamiento innato y propio, también existen cosas que desempeñan y son adquiridas posterior al nacimiento como lo es el comportamiento Maternal, sexual y social.

Posterior a esto, el autor Paul Taylor, antes de ser un gran filósofo sirvió en el Cuerpo de Marines de los Estados Unidos de 1943 a 1946. Después de ser dado de baja, obtuvo una licenciatura (1947) y un doctorado (1950) en filosofía por la Universidad de Princeton. En su libro *Respeto a la Naturaleza*, Taylor apoyó el punto de vista biocéntrico en la ética ambiental. El biocentrismo en general prioriza a los individuos en la naturaleza, incluidos los humanos, pero no les asigna a los humanos una mayor prioridad. El respeto por la naturaleza surgió en un momento en que la filosofía ambiental era una nueva subdisciplina que los filósofos convencionales examinaban con atención, y el rigor que Taylor utilizó para esbozar su teoría del biocentrismo generó credibilidad para el campo.

Un punto fuerte de la teoría de Taylor fue el uso de normas comúnmente entendidas en la ética humana para construir una base para la ética ambiental. Sostuvo que los humanos son miembros de la comunidad de vida de la Tierra, que los ecosistemas de la Tierra son una red compleja de elementos interconectados, que cada organismo individual, como cada ser humano, es un centro teleológico (con propósito) de elección autónoma y, por lo tanto, que cada organismo es un fin en sí mismo. Además, así como el filósofo alemán Immanuel Kant postuló que cada

persona posee un valor inherente, Taylor postulo que cada organismo individual es inherentemente valioso y merecedor de una consideración moral igual.

Las 5 libertades de John Webster, propuestas inicialmente en el contexto del bienestar animal, constituyen un marco ético de referencia que busca garantizar condiciones adecuadas para los animales bajo cuidado humano. Aunque estas libertades fueron formuladas en relación con los animales de granja, su aplicación ha trascendido a otras ramas, incluidas la medicina veterinaria y el bienestar animal en general. A lo largo de este ensayo, se explorará cómo estas libertades se integran al ejercicio profesional veterinario, resaltando su relevancia en el cuidado clínico, diagnóstico y tratamiento de los animales.

La libertad de no sufrir hambre ni sed es la primera de las libertades fundamentales. En medicina veterinaria, el manejo adecuado de la nutrición y el acceso a agua son imprescindibles para la salud de los animales. La desnutrición o la falta de acceso adecuado a agua no solo comprometen la salud física, sino que también afectan el bienestar general del animal, dificultando la recuperación de enfermedades o condiciones clínicas. El veterinario debe evaluar las necesidades nutricionales de cada paciente según su especie, raza, edad y condición de salud, proporcionando pautas de alimentación específicas que aseguren su bienestar. El diagnóstico de condiciones como la deshidratación o el síndrome de malnutrición requieren una evaluación meticulosa y un tratamiento oportuno. En este sentido, el acceso a agua fresca y una dieta equilibrada son los cimientos para la recuperación de muchas enfermedades, y el veterinario juega un papel crucial en la prevención y tratamiento de trastornos alimenticios y de hidratación.

Por otro lado, la libertad de no sufrir incomodidad es igualmente fundamental en la medicina veterinaria. Los animales bajo atención veterinaria deben ser alojados en condiciones que minimicen el estrés y la incomodidad. Esto implica el uso de instalaciones adecuadas, un manejo especializado y una atmósfera que favorezca la relajación del animal. Las prácticas veterinarias modernas subrayan la importancia de la analgesia y la anestesia durante procedimientos dolorosos, así como la importancia de una rehabilitación postquirúrgica adecuada. La ergonomía

de los procedimientos clínicos es esencial para reducir la incomodidad tanto del paciente como del profesional veterinario. La infraestructura de los hospitales veterinarios debe ser diseñada para facilitar la intervención médica sin causar molestias adicionales a los animales, lo que refleja un compromiso con su bienestar físico y psicológico.

Una de las libertades más relevantes dentro de la práctica veterinaria es la libertad de no sufrir dolor, lesión o enfermedad. La prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades son parte esencial del rol del veterinario. El manejo del dolor es fundamental, especialmente en procedimientos quirúrgicos o en animales con patologías crónicas o agudas. La implementación de protocolos analgésicos eficaces es una prioridad, lo que asegura que los animales no sufran innecesariamente. Además, la identificación temprana de enfermedades es crucial para evitar sufrimientos prolongados. A través de exámenes físicos, pruebas diagnósticas y el uso de tecnología avanzada, como imágenes por resonancia magnética o ultrasonido, los veterinarios pueden detectar enfermedades en fases iniciales y proporcionar tratamientos más efectivos, minimizando el sufrimiento a largo plazo.

La libertad de expresar comportamientos normales es otro principio clave en el bienestar animal que se refleja directamente en la medicina veterinaria. Los animales deben tener la oportunidad de expresar sus comportamientos innatos, y este principio debe ser promovido tanto en entornos clínicos como en los cuidados generales. El ejercicio regular y la socialización son vitales para el bienestar animal, y los veterinarios deben asegurar que los animales bajo su cuidado puedan exhibir su comportamiento natural, ya sea en forma de juego, exploración o interacción social. Asimismo, los veterinarios deben estar atentos a trastornos de comportamiento, tales como la ansiedad por separación o el estrés post-traumático, que pueden surgir debido a la intervención médica o el confinamiento en entornos poco enriquecidos. En estos casos, la medicación psiquiátrica o las terapias conductuales pueden ser necesarias para restaurar la capacidad de los animales de interactuar naturalmente con su entorno.

Finalmente, la libertad de vivir en condiciones adecuadas cierra el círculo de las libertades fundamentales. Esta libertad se refiere a proporcionar a los animales un ambiente que favorezca su salud física y mental. En medicina veterinaria, esto implica garantizar que los animales en tratamiento prolongado estén alojados en instalaciones que garanticen su bienestar, lo que incluye condiciones de higiene, ventilación adecuada y suficiente espacio para moverse. Como veterinarios tenemos la responsabilidad de educar a los propietarios sobre la importancia de crear entornos adecuados para sus mascotas, tanto en el hogar como en los lugares de cuidado temporal, para reducir factores estresantes y garantizar una calidad de vida óptima.

En conclusión, las 5 libertades de John Webster no solo constituyen principios éticos, sino también guías prácticas que influyen profundamente en la medicina veterinaria. Los veterinarios tienen la responsabilidad de implementar estas libertades en su práctica diaria, asegurando que los animales bajo su cuidado experimenten el menor sufrimiento posible y vivan en condiciones que favorezcan su bienestar. A través del diagnóstico temprano, la intervención apropiada y la promoción de un entorno adecuado, estas libertades se reflejan en la vida diaria de los pacientes animales, contribuyendo a un mundo donde se respeta la dignidad de todos los seres vivos.